

# Bolivia y Alemania firman tres proyectos de desarrollo

• *Convenios fueron suscritos para la cooperación en proyectos ferroviarios, energía eólica y transporte, para ser ejecutados en distintas regiones del país y el compromiso de transferencia tecnológica. El presidente Evo Morales y el viceministro Rainer Bomba destacaron el acercamiento entre ambos gobiernos*



EL PRESIDENTE EVO MORALES Y EL VICEMINISTRO ALEMÁN DE TRANSPORTE, RAINER BOMBA, DESTACARON EL ACERCAMIENTO ENTRE AMBOS GOBIERNOS.

Los gobiernos de Bolivia y Alemania suscribieron ayer proyectos de desarrollo en el rubro de energías limpias, la industria del litio en el país andino y la construcción de ferrocarriles y carreteras, los que beneficiarán a tres regiones del país.

El primer acuerdo es una carta de intenciones, suscrita por el ministro boliviano de Obras Públicas, Milton Claros, y el presidente de la empresa alemana Molinari Rail, Michel Molinari, que establece avanzar en las gestiones de un proyecto que consolide el sistema de transporte ferroviario integral en Bolivia.

El segundo acuerdo fue firmado por el ministro boliviano de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez, y la representante de la empresa alemana Enercom, Carla Tapia, cuyo objetivo es desarrollar proyectos de energía eólica en Bolivia, mediante la asistencia técnica, transferencia e intercambio de conocimientos.

El tercer acuerdo fue suscrito por el ministro boliviano de Obras Públicas y el viceministro federal de Transporte, Construcción y Desarrollo Urbano de Alemania, Rainer Bomba.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Ante grave crisis en Venezuela

### Maduro declara emergencia económica por dos meses

El presidente Nicolás Maduro decretó "estado de emergencia económica" por 60 días para atender la grave crisis del país, poco antes de que rinda su informe de gestión por primera vez ante un parlamento de mayoría opositora.

"Se declara el estado de emergencia económica en todo el territorio nacional de conformidad con la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela y su ordenamiento jurídico, por un lapso de sesenta días (60)", publicó ayer la gaceta oficial.

El país petrolero con las mayores reservas de crudo del mundo sufre una severa escasez de alimentos y medicinas, una inflación de más del 200% y un déficit fiscal de alrededor del 20%, según economistas privados.

"A los que están en las colas, a los que tienen problemas para acceder a las cosas, estamos trabajando para ellos", dijo el ministro de Economía, Luis Salas.

Analistas independientes recomiendan la unificación de los tres tipos de cambio -más el del mercado negro 125 veces mayor que la tasa más baja oficial-, la eliminación del

control de precios, aumentar el precio de la gasolina que es casi regalada en este país, estímulo a la inversión privada y reducción del gasto público. (Panorama.com.ve)

## Rally Dakar

### Walter Nosiglia y su mejor etapa

Fue la tarde de Walter Nosiglia, quien ayer se ubicó a segundos de quedarse con el primer lugar de la penúltima etapa del Rally Dakar. Los abandonos de la prueba más dura se registraron hora que pasaba, pero el boliviano tuvo el temple de luchar segundo a segundo para acortar distancias con el líder de cuadrículos.

Al llegar al lugar de descanso Nosiglia fue recibido con banderas en alto, los segundos del recuerdo calaron hondo en el piloto, quien una vez más derramó lágrimas y se limitó a agradecer a quienes se hicieron sentir como si estuviese en Bolivia.

Marcos Patronelli, de Argentina, fue primero en cruzar la meta con un tiempo de 06 horas 48 minutos 46 segundos, Nosiglia fue segundo con 06h48'55" la diferencia con el ganador fue de 9".

Inf. Suplemento Deportes



EN LA PLANILLA GENERAL, WALTER NOSIGLIA SE MANTIENE EN EL SÉPTIMO PUESTO CON 60H53i50" LA PENALIZACIÓN DE UNA HORA LO BAJÓ DEL PODIO.

## Colegios privados

### Pensiones escolares se incrementan en 4,3%

El Ministerio de Educación anunció anoche que el incremento de las pensiones escolares en las unidades educativas privadas para la presente gestión será de 4,3%, porcentaje que fue presentado por el Ministerio de Economía y Finanzas como parte del análisis técnico que determina un rango apropiado.

Esta disposición rige para la totalidad de las unidades educativas privadas del Subsistema de Educación Regular del Sistema Educativo Plurinacional, en los niveles de inicial, primaria y secundaria, según un comunicado de prensa de ese despacho de Estado.

El parámetro para el incremento de las pensiones escolares es el índice de inflación del año previo, que en 2015 fue del 2,95%. En ese sentido, el Ministerio de Economía y Finanzas ha definido para esta gestión un incremento del 4,3%.

De acuerdo con la Resolución Ministerial 001/2016, emitida por el Ministerio de Educación, el incumplimiento a esta disposición es sancionado con el 10% del ingreso anual de la unidad educativa privada, en una primera instancia y un 20%, en caso de reincidencia.

### El barril de petróleo baja de los 30 dólares

El precio del barril de petróleo Brent, de referencia en Europa, ha vuelto a caer a los 29 dólares, lo que le sitúa en mínimos de febrero de año 2004, como consecuencia de la posible entrada en el mercado del petróleo iraní tras el levantamiento de las sanciones internacionales.

En concreto, el petróleo de referencia en el Viejo Continente ha abierto la sesión en 31 dólares y a las 19.35 horas se situaba en 29.07 dólares, aunque durante la jornada su cotización ha llegado a caer a 28,82 dólares.

En lo que va del año, el barril Brent acumula una depreciación del 21%, mientras que en los últimos 18 meses, cuando comenzó el desplome del precio del petróleo, ha caído un 74%.

Por su parte, el precio del barril de petróleo Texas, de referencia en Estados Unidos, cotiza en paridad con el Brent, al situarse en 29,35 dólares a las 13.30, después de abrir la sesión en 31,18 dólares, lo que le lleva a situarse en mínimos de noviembre de 2003.

Desde que comenzó el año, el barril Texas acumula una depreciación del 20%, mientras que en los últimos 18 meses la caída de su cotización se eleva al 72%. (Nueva York/Agencias)



CHINA PLANEA ENVIAR EN EL 2018 LA PRIMERA SONDA ESPACIAL AL LADO OSCURO DE LA LUNA, MIENTRAS QUE ESTE AÑO CONTEMPLA REANUDAR LAS MISIONES TRIPULADAS.

## En 2018

### China enviará sonda al "lado oculto" de Luna

Pekín.- China tratará de alunizar una sonda espacial en el "lado oculto" de la Luna, no visible desde la Tierra, en 2018 y convertirse así en el primer país del mundo que lo consiga.

El asiático enviará la sonda Chang'e 4 en esta expedición, la primera en la historia de la humanidad con este objetivo, según destacó Liu Jozhong, director del Centro de Exploración Lunar de la Administración Estatal de Ciencia, Tecnología e Industria para la Defensa Nacional de China, citado por la agencia oficial de noticias Xinhua.

China, aseguró Liu, cuenta con los conocimientos en ciencia y la tecnología necesaria para llevar a cabo esta misión y está abierta a cooperar con la comunidad internacional.

El plan es parte de la ambiciosa carrera espacial que ha emprendido Pekín, y en la que también figura como objetivo convertirse en el primer país de Asia en enviar una persona a la Luna, si bien se calcula que esa expedición no tendrá lugar antes de 2025.

En 2013, la segunda economía mundial se convirtió en el tercer país del mundo que logró alunizar con una sonda espacial, la Chang'e 3, que tocó suelo lunar con el vehículo científico "Yutu", que sigue hoy mandando información a la Tierra. (EFE)